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„Fotografie ist wie Bogenschiessen: richtig zielen, schnell schiessen und 

abhauen.“ 
– Henri Cartier-Bresson (Fotograf, 1908-2004) –  

 

Auf meinen hier platzierten Aufruf im letzten Jahresbericht hat sich leider niemand gemeldet. 

Dennoch sind wir in der glücklichen Lage, anlässlich der nächsten GV ein neues Vorstandsmitglied 

wählen zu dürfen. Den Jahresbericht wird das Neumitglied jedoch – zumindest vorläufig – nicht 

verfassen… 

 

Ein kurzer Rückblick aufs Jahr 2019 

Ins Jahr 2019 starteten wir mit der Diskussion und Auswahl des Jahresthemas 2019. 9 Mitglieder 

sind an diesem Klubabend dabei und haben zahlreiche und gute Ideen. Schlussendlich entscheiden wir 

uns für das Thema „Wald“. Gegen Ende Monat statten wir dem Lichtfestival in Murten einen Besuch 

ab. 10 Personen sind an diesem windigen und kalten Abend dabei.  

Mitte Februar bereits ein erster Höhepunkt des Klubjahres. Wir können zur Vernissage unserer 

Ausstellung in Burgdorf einladen. Fast 100 Bilder hängen in den Gängen im Senevita in Burgdorf und 

eine grosse Gästeschar ist an der Vernissage dabei. Dank dem grossen Einsatz aller Helferinnen und 

Helfer und der Leitung von Pedro Neuenschwander klappte alles bestens – herzlichen Dank! Die Bilder 

konnten wir während drei Monaten hängen lassen. Einige wenige haben auch neue Besitzer gefunden. 

Gegen Ende Februar ging die Generalversammlung über die Bühne – ohne grosse Diskussionen und 

leider auch ohne neue zukünftige Vorstandsmitglieder. 

 

Im März sank die Beteiligung der Mitglieder an den Anlässen drastisch. Beim Thema „Bilderschauen 

erstellen“ – danke Judith Schibler für die Gestaltung des Abends – waren 5 Personen anwesend; zur 

Betrachtung der Bilder aus Murten schafften es dann gerade noch 4 Personen. Glücklicherweise 

stiegen die Zahlen im April wieder – Bilder von Urs und Severin sowie eine erste Sichtung von Bildern 

zum Thema Wald sprachen die Mitglieder an. Der erste Fotoausflug in den Wald war dann allerdings 

von sehr schlechtem Wetter – Dauerregen – geprägt. Dennoch waren 4 Fotografinnen und Fotografen 

unterwegs und die Bilder dieses Tages waren bzw. sind immer noch sehenswert. 

 

Im Jahr 2019 stand wieder einmal eine Klubreise auf dem Programm. Während drei Tagen – von 

Freitag bis Sonntag – erkundete eine grosse EFFVAS-Schar die Stadt Ulm. Trotz anfänglich nicht 

tolle Wetterprognosen war der Ausflug ein Erfolg. Petrus zeigte sich schlussendlich dann doch von 

seiner besseren Seite und wir hatten nur ganz wenig Regen. Die Bilder dieser Reise sind in einer 

Galerie auf der Homepage verfügbar und wir schauten uns diese auch an einem Klubabend an. Die 

nächste Reise findet voraussichtlich 2021 statt. Als Abschluss der ersten Jahreshälfte trafen wir 

uns noch – im zweiten Anlauf bzw. am Verschiebedatum – zum Bräteln auf der Leutschen. 

 



Der Sommerausflug ins Freilichtmuseum Ballenberg führten wir 2019 durch, leider waren nur 4 

Mitglieder dabei. Dies als Ersatz bzw. Nachholung zu 2018. 

 

Ende August starteten wir in die zweite Jahreshälfte. Das Programm für den ersten Abend war 

reichlich befrachtet. Wir diskutierten die Bilder vom National Photo Race, vom Ballenberg und trafen 

die definitive Auswahl für die Ausstellung "Sterben und Tod - was bleibt" in Traunstein – organisiert 

durch die BSW-Fotogruppe Traunstein. Anfangs September genossen wir einen Sommerabend im 

Bremgartenwald – fotografieren zum Jahresthema. Mit Bildern von Rudolf Siegrist sowie dem 

Besprechen der Waldbilder aus dem Bremgartenwald ging es in den Herbst. 

 

Ende Oktober widmeten wir uns endlich wieder einmal dem Medium „Film“. Heinz Stämpfli, bekannt 

als „Bäre-Hene“, zeigte uns einen Querschnitt durch seine Werke. Ein sehr schöner Abend mit 

grosser Beteiligung. Im November entführte uns Frank Pochop in die Bretagne und wir schlossen das 

Jahresthema „Wald“ mit der Jurierung der besten Bilder ab. Sieger im Thema „Wald“ wurde Manuel 

Stöckli – herzliche Gratulation. 

 

Noch kurz zum Nationalen Wettbewerb 2019: erfreulich ist die hohe Beteiligung unserer Sektion – 

12 Fotografinnen und Fotografen gaben insgesamt 99 Bilder ab. Weniger erfreulich sind dann die 

Resultate – leider: Digi Pflicht: 2 Urkunden für Frank Pochop; Farbe Pflicht: 1 Urkunde für Pedro 

Neuenschwander; Farbe Frei: 2 Urkunden für Ralph Haltinner; S/W Pflicht: 1 Urkunde für Manuel 

Stöckli. In der Gesamtrangliste erreichte der beste Fotograf unserer Sektion den 6. Rang (der 

Präsident…) und der zweitbeste Fotograf (Pedro Neuenschwander) den 14. Rang. Als Sektion 

erreichten wir in der Kategorie Digi den 5. Rang, in der Kategorie Farbe den 3. Rang und in der 

Kategorie S/W den 4. Rang. Wenn wir jetzt noch etwas an unserer Qualität arbeiten, dann würden 

wir zu den Top-Sektionen gehören. 

Sicher ist aber – mitmachen ist wichtiger als gewinnen. In diesem Sinne herzliche Gratulation allen 

Teilnehmenden und besten Dank fürs Mitmachen. Lasst euch nicht entmutigen, im 2020 gibt es 

nächste Chancen auf Medaillen ☺. 

 

Zum Jahresabschluss hat sich der Vorstand – auf Bitten des Restaurants – für ein einheitliches Menü 

entschieden. War das Menü der Grund für die doch magere Teilnahme am Essen? Nur 10 Personen 

fanden den Weg in die Wirtschaft zur Traube in Herrenschwanden. Das Essen war sehr lecker und 

die Anwesenden konnten einen gemütlichen Abend miteinander verbringen. 

 

Mitgliederbewegung 

Rolf Zurflüh ist seit März 2019 neu bei uns Mitglied – herzlich willkommen! Hans Sahli beendet seine 

„aktive Karriere“, bleibt uns aber als Passivmitglied erhalten. Neuer Bestand somit 44 Mitglieder und 

2 Passivmitglieder. 

 

Fotobörse 

Auch wenn immer weniger los ist, wir waren dennoch an den zwei Börsen aktiv dabei und haben unseren 

Kommissionsstand betreut. Dank dem Engagement der Helferinnen und Helfer konnten wir so CHF 

410 zugunsten unserer Klubkasse erwirtschaften (immerhin fast 50% unserer Klublokal-Miete). Auch 

im 2020 wird es wiederum Fotobörsen in Burgdorf geben. 

 

Der Sektionsvorstand konnte seine Geschäfte in zwei Sitzungen abwickeln. Besten Dank an Urs 

Zurbrügg und Severin Ruchti für ihren Einsatz. 

 

Allen, die in irgendeiner Form zum Gelingen des Jahres 2019 beigetragen haben danke ich an dieser 

Stelle ganz herzlich. Ich hoffe, wir sehen uns auch im 2020 wieder im Fotoklub. Packen wir die Sache 

gemeinsam an und führen unseren Klub durch ein erfolgreiches Jahr 2020. Ich zähle auf euch! 

 

Euer Präsident 

Ralph Haltinner 


